

Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPERCOLOIDIA.
De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.
De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

NO VOTEIS!

No ha menester que á los que vivimos en la capital nos digan y nos repitan lo que debemos hacer en las futuras elecciones; afortunadamente es tan pequeño Alicante, que de uno á otro extremo de la capital nos conocemos todos, y todos sabemos cómo piensa cada cual en sus fines y sus aspiraciones.

Y si los fines y las aspiraciones, que son sentimientos internos del organismo de las personas, llegan á nuestro alcance, mucho menos hemos de desconocer en las actuales circunstancias, los méritos, los prestigios, la historia política de los hombres que, en medio de una ambición desmedida, de su afán de notoriedad, pretenden únicamente ostentar la representación de distritos y pueblos en donde no cuentan más que con la indiferencia del cuerpo electoral, porque ni les esperan nombrar en su vida.

Por eso decimos, al principio, que no necesitamos instrucciones para hacer lo que dignamente debemos en la próxima contienda electoral. Conocemos lo suficiente á los cuatro ó cinco candidatos que aspiran á la representación de esta capital en Cortes y sabemos muy bien á quién hemos de dar nuestros sufragios; sabemos muy bien que el cuerpo electoral sabe lo que ha de hacer, en cuyo caso no hemos nosotros de señalarle el camino ni hemos de excitarle para que cumpla dignamente los derechos de ciudadanía.

A diario aparecen en las columnas de este periódico excitaciones al cuerpo electoral para que no otorgue sus sufragios sino al candidato que merezca su absoluta confianza, aquel que por su conducta política y privada ostente una historia limpia y sin tacha, al que sus ideas políticas más se amolden á sus convicciones y pueda mañana levantar su voz enérgica en el Parlamento para defender con valentía los intereses del pueblo que le elevó á tan alta y tan digna representación.

Y esta labor constante que venimos realizando desde estas columnas, no es precisamente para avisar á los electores de la capital lo que deben hacer; no es nuestra labor la de inculcar en el pueblo nuestras ideas hollando las suyas, tener su voluntad para imponerles la nuestra; ya hemos dicho que aquí sabemos hasta la saciedad lo que cumple hacer, y no ha menester de estímulos para que nuestra dignidad quede á salvo.

Nuestras excitaciones van dirigidas á los electores de los pueblos de la circunscripción; para aquellos que fados del consejo ó del orden y mando del cacique, oídos de buena fe en la mentada preponderancia del candidato que se le impone, le entregan sus sufragios y le llevan á la victoria, estrellándose de tal suerte los esfuerzos que aquí realizamos para que por cima de los convencionales hábitos personales y de las ambiciones políticas, triunfe la razón, triunfe el saber, triunfe el sentido común.

D. José Francos Rodríguez, D. José M. Esquerdo, D. Salvador Ocaña, el marqués de Algorta y D. Emilio Díaz Moreu Irizarry, son hasta ahora los hombres que aspiran á la representación en Cortes de esta capital; todos merecen nuestros respetos y á todos los consideramos con méritos y con prestigios suficientes para aspirar á tan alta representación, todos menos al último que hemos mencionado, al joven teniente de infantería Sr. Moreu, hijo.

¿Qué méritos ha hecho este respetable señor para pretender un acta de diputado por esta circunscripción? ¿Qué historia política es la suya para llevar la representación de un partido? ¿Qué pruebas ha dado de conocimientos administrativos para que una capital entregue en sus manos la defensa de sus intereses? Ninguno; todo el mérito que el Sr. Moreu cuenta para que los alicantinos le voten, se reduce á las ostentosas de teniente de infantería que ostenta en la bocamanga de la guerrera. Este solamente; porque no podemos admitir en manera alguna, para que como mérito pueda considerarse, el abolengo, la dinastía, el hecho de ser hijo del excomandante del «Cristóbal Colón», hoy jefe provincial del partido canalejista, si es que en realidad el Sr. Moreu, padre, cuenta con tal jefatura.

No ha lugar á dudas ni á vacilaciones de que el joven teniente de infantería del regimiento del Príncipe, Sr. Moreu, hijo, no tiene categoría ni prestigios para ser diputado.

Esto es lo que queremos que sepan los electores de los pueblos de la circunscripción, esto es lo que nos interesa que sepan todos, para que entreguen sus sufragios á los candidatos que lo merezcan, para que los votos den el triunfo á los hombres que sin ningún género de dudas, han de saber defender nuestros intereses siempre, con verdadero tesón y con perfecto conocimiento.

¡Electores de los pueblos, compromevednos; si estimáis en algo vuestra dignidad, no os dejéis guiar por los caciques, no admitáis imposiciones; votad al hombre que os diere vuestra conciencia, al que creáis más digno, más honrado, más bueno; haced vuestra voluntad; pero tened presente quién es Moreu, á lo que aspiráis, y no le voteis!

¡Votad á Francos, á Esquerdo, á Ocaña, al marqués de Algorta!

¡No voteis jamás á Moreu!

El amor propio de los alicantinos está en conseguir que el joven y bizarro teniente Moreu, no obtenga ni un solo voto en la capital en las próximas elecciones.

De esta manera demostraremos que tenemos dignidad y que los Moreu no tienen simpatías.

Los empleados de Gobernación

Leemos en los periódicos de Madrid la reseña del banquete con que los funcionarios del ministerio de la Gobernación conmemoraron el día 15 del corriente, el segundo aniversario de la ley de inamovilidad que les otorgó el antecesor del actual ministro de la Gobernación Sr. Merino.

El acto tuvo gran importancia, siendo presidido por el conde de Sagasta, asistiendo más de ciento cincuenta comensales, que guardarán imborrable recuerdo de esta fiesta, ya que en ella escucharon de labios del ministro frases de elogio y verdadero afecto, al contestar al brindis del jefe de la sección de Política del ministerio, que habló en nombre y por delegación de todos sus compañeros y subordinados.

El conde de Sagasta ofreció además á los modestos empleados de Gobernación

en un elocuente discurso y de modo terminante, ciertas reformas en la ley, encaminadas á mejorar los sueldos de estos funcionarios, reconociendo con gran sinceridad, que con los mezquinos haberes que hoy disfrutan, especialmente en las categorías inferiores, no es posible la vida, añadiendo que serán reformados, autorizando también á todos, colectiva ó individualmente, para que le formulen cuantas deficiencias noten en la ley y entiendan que deben ser corregidas.

Las palabras del ministro fueron acogidas con el natural entusiasmo por parte de sus subordinados, que bien satisfechos pueden estar del espíritu de bondad y de justicia que anima al Sr. Merino, al que tributan también nuestro sincero aplauso, porque realmente es de equidad esa reforma, ya que las necesidades de la vida moderna, no son ni con mucho, las mismas que las del año 1856, como expresó el Sr. León en su elocuente brindis.

A pesar de lo que se dice, los canalejistas saben muy bien que por no votar á don Emilio Díaz Moreu, hijo, no serán pasados por las armas.

También saben que el señor Canalejas no excomulgó á ningún correligionario suyo por dicho motivo. Y por último, se ha declarado, que los canalejistas cumplan con su deber y con lealtad, votando al señor Francos Rodríguez, no cometiendo delito el no votar á Moreu, hijo.

CRÓNICA

TACTICA AGRESIVA

¿Habéis leído, lectores, los telegramas de Berlín, relativos al lock-out declarado por las clases patronales en casi todas las ciudades de Alemania?

Esos despachos señalan el primer acto de un drama que comienza ahora, y que es muy posible acabe de un modo poco satisfactorio para las altas clases del imperio del kaiser.

En Alemania, el socialismo y el sindicalismo, su auxiliar y derivado, son pacíficos y enemigos de las alteraciones inefectivas. Les gusta vivir dentro de la legalidad, amparados en las leyes fundamentales del imperio, más liberales que las en vigor en la mayoría de los Estados que lo forman; dedicarse á la conquista pacífica y metódica del ciudadano, cubrir la nación entera de asociaciones, círculos, cooperativas, comités, agrupaciones, periódicos, Bolsas del Trabajo, etc.

Gracias á esta táctica, la tercera parte de los votos alemanes es socialista.

El Social Democrático es el único partido de oposición, donde se refugian los vejados y descontentos, ya que el liberalismo y el radicalismo burgueses no encarnan en el espíritu de resistencia ante las provocaciones constantes de las derechas, cada día más envalentadas y más decididas á dar la batalla al porvenir.

A Bulow sustituyó Bethmann-Hollweg, porque el kaiser así lo dijo. Y Bethmann Hollweg ha inaugurado una política de agresión que obedece sin duda á un plan meditadoísimo.

Comenzó con esa ley de reforma del sufragio en Prusia que sancionó la secular infamia del voto doble, triple ó cuádruple. Siguió con las brutales cargas policíacas que ensangrentaron las calles de Berlín, Francfort, Brama y

otras ciudades, y hoy prepara en las sombras un nuevo golpe contra las izquierdas obreras, ya que éstas, después de muchas algaradas y de manifestaciones imponentísimas, no se han salido un solo instante del terreno de la ley.

Paralela á esta acción gubernamental, dirigida contra el socialismo, se desarrolla otra semejante.

El elemento patronal de Alemania, alentado por el Gobierno y viéndose con las espaldas guardadas, se dedica á destrozar las sociedades de resistencia, persiguiéndolas, provocándolas y tratando de obligarlas á que combatan en terreno desventajoso para ellas.

Primeramente hizo guerra presentando al Reichstag un proyecto de ley que convertía á los mineros en siervos de los patronos ó de las administraciones civiles. Y ahora ha pretendido unificar los salarios que cobran en toda Alemania los obreros del ramo de construcción, y como éstos no se resignan, ha paralizado los trabajos en todas las obras, dejando en la calle á trescientos mil padres de familia.

La unificación es sencillamente una baja. No quieren los patronos, naturalmente, elevar los salarios ínfimos para igualarlos con los más altos, sino disminuir éstos, para que se nivelen con aquellos.

En sustancia, los patronos buscan destrozar los sindicatos, y el Gobierno aniquilar el socialismo organizado.

Aquellos, aterrados por la fuerza de la sindicación obrera, pretenden llevarla fuera de la legalidad, con objeto de que la cárcel se trague á los jefes y los paros cesen con las cajas de resistencia, y el Gobierno tenga pretexto para aplicar leyes excepcionales.

Bethmann-Hollweg y sus inspiradores, viendo que el socialismo conquista los municipios y las cámaras, y es una ola que sube siempre, según con las medidas bismarckianas, con los períodos de persecución que perturban, que asustan á los obreros, hacen retirarse á los vacilantes y obligan á los resueltos á dar la cara.

Los obreros y los afiliados á la Social Democrática, están furiosos. Vienen vejados, provocados, insultados, impedidos al desorden, y la idea de la huelga general revolucionaria gana terreno entre ellos, no obstante los consejos prudentes de los caudillos, que, más perspicaces, comprenden que las batallas se dan cuando convienen y no cuando el adversario lo cree oportuno.

Tal vez, amigos míos, leáis uno de estos días, que se ha paralizado la vida en Alemania, que las cárceles se llenan, que el pueblo y la policía se batan en las calles de Berlín.

Se está formando la nube, y de su seno saldrá el rayo.

Porque las provocaciones conservadoras en Alemania como en todas partes, originan represalias. Y es un hecho comprobado que cuando la ceguedad taponó las válvulas, estalló la caldeira, y toda la máquina se hace pedazos.

Fabián VIDAL

Madrid

El regimiento de infantería del Príncipe, número 3, que estaba defendiendo los prestigios de la patria en los campos de Melilla, ha sido repatriado.

Muchos meses antes se repatriaron otros militares; así defendieron su pellejo.

Manifiesto

He aquí el que el Centro de Sociedades Obreras dirige á la clase proletaria.

¡TRABAJADORES!

Llegó la gran fiesta internacional del trabajo. Mañana es el día señalado para

que los trabajadores conscientes de todos los países, se agrupen, cual en solo hambre, para festejar la gloriosa fecha del 1.º de Mayo.

Nosotros los obreros de Alicante, faltáramos á nuestro deber, si no prestáramos nuestro concurso como lo hemos prestado otros años, á esa gran movilización de fuerzas del proletariado, y faltáramos á nuestro deber, porque ya sabemos, la celebración de esa memorable fecha, no tiene por único fin el cantar glorias al trabajo y saludar la aurora de un nuevo día, en que, seguramente, reinará sobre la tierra la verdadera igualdad, la justicia, la paz y el amor entre todos los hombres, sino que tiene el doble sentido de agruparnos para decir unidos á la burguesía con la cabeza erguida y la voz levantada, que estamos cansados de sufrir su tiranía; que no queremos vivir bajo su tutela; que queremos ser libres y recoger íntegro el producto de nuestro trabajo.

Y hay que decirles también que si para tal empresa somos todavía pocos y no está nuestra clase capacitada, cosa que sabemos, tenemos en cambio voluntad y valor bastante para seguir adelante en nuestro camino, cual lo demuestra esa misma movilización y recuento de fuerzas que hacemos todos los años el 1.º de Mayo. Y como al lado de nuestro empeño tenaz tenemos la razón y la justicia, como van reconociendo todos los hombres más sabios y más sinceros del mundo, nuestras nobles y justas aspiraciones, quiera ó no la burguesía, al fin triunfarán. Más como nuestra marcha es vertiginosa, cual locomotora eléctrica, bueno será que seais más humanos suavizando la explotación que con nosotros pasiones y apaciguar la cólera.

Si tal cosa hacéis, el día fatal é inexorable, en que el trabajador rompe para siempre las cadenas que le oprimen y le impiden defenderse, será indudablemente menos sangrienta la lucha. Pero si os mostráis feroces y no atendéis nuestros clamores ¡quién sabe de lo que será capaz el proletariado!

Y á la par que esto digamos todos los obreros organizados á la burguesía mundial, debemos pedir los obreros españoles á los gobernantes de nuestra nación, una legislación protectora del trabajo y como punto principal de ella, la jornada legal de ocho horas, con lo cual cumpliremos lo acordado en el Congreso celebrado en París el año 1889.

Debemos pedir también los obreros españoles á los poderes públicos, teniendo en cuenta las circunstancias que atravesamos, que se amplíe la amnistía por los sucesos de Julio, hasta que queden en libertad los doscientos compañeros nuestros que desdichadamente existen todavía en las prisiones de Barcelona, Santona, San Miguel de los Reyes, Figueras, Gerona, Ocaña y Logroño.

Debemos pedir asimismo, la apertura inmediata de las escuelas laicas; que la enseñanza sea completamente libre; que el servicio militar sea obligatorio para todos los españoles; que se suprima el odioso é inútil impuesto de consumos y que sin pérdida de tiempo se tomen medidas encaminadas á que se abaraten los artículos de mayor necesidad.

Para pedir esto, el Centro de Sociedades Obreras de esta capital, organizará una pacífica manifestación el indicado día 1.º de Mayo, la que partirá á las diez de la mañana de la Plaza de Chapí (antes Teatro), precedida por una banda de música, recorriendo varias calles de la población y dirigiéndose hacia el Gobierno civil para entregar á la primera autoridad de la provincia la exposición en que irán expuestas las peticiones antes dichas.

Al indicado acto, engrosar la manifestación y darle mayor fuerza y esplendor, deben acudir todos los obreros de Alicante y cuantas personas vean con

Bernad y Comp.^a

GRAN BAZAR PRINCESA

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Bateria esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes para fondas, restaurantes y cafés.

La casa... — Precios sin competencia. — San Fernando, 10 y Princesa, 24

simpatía el mejoramiento de los trabajadores y las peticiones que en nombre de todos haremos.

El hecho de ser domingo el día 1.º de Mayo y por consiguiente el que los patronos no podrán obligar a sus operarios a que acudan al trabajo, nos hace presumir que los obreros alicantinos acudirán todos, absolutamente todos, a cumplir el honoroso deber de solidaridad humana, que es, repetimos, lo que simboliza la fiesta internacional del trabajo, del 1.º de Mayo.

Obreros alicantinos: ¡Viva el 1.º de Mayo!

¡Que no faltéis al acto que se os invita!

¡Llorad a la ciencia, a la paz y al trabajo!

Alicante 30 de Abril de 1910.

La Comisión

(Esta hoja será repartida el próximo sábado.)

Politiquero

Lo menos hace diez días que la caja de fondos de la Diputación provincial, no se ha abierto para que ingrese cantidad ninguna.

Nos consta que aún se adeuda del pasado mes, parte del personal, y a los abastecedores no se les ha entregado un cuarto, y apesar de esta escandalosa administración, el presidente de esta dependencia, desde últimos del pasado mes no se le ha visto el pelo.

El día de ayer fué de grandes emociones para los canalejistas apegados a la olla provincial y municipal con eso de la venida del Sr. Francos Rodríguez a esta capital.

En la estación no cayó en saco roto del Sr. Beltrán y dejara en el olvido el de D. Federico Soto, que desde la noche anterior tenía ordenado que el carruaje saliese a esperar al alcalde de Madrid.

Se va acentuando el alza del papel de la calle de las Bóvedas.

Ayer mañana el Sr. Francos Rodríguez visitó nuestro Ayuntamiento; durante su permanencia en éste se habló de muchas cosas y de futuros acontecimientos que se avecinan.

Por las manifestaciones que algunos de los reunidos en la casa del pueblo han hecho, se comprende que el papel de los Sres. Moren padre é hijo, ha empezado a experimentar cierta baja que ha alegrado a los amigos, propios y extraños.

Una vez más se habrán convenido los Sres. Moren de que en Alicante no les quieren.

Con motivo de la estancia del señor Francos Rodríguez en esta capital, se exteriorizaron algunos disgustos que existen en el campo canalejista.

Se ha dicho que el alcalde de Madrid, en uno de esos arranques de indignación, amenazó con retirar su candidatura por esta circunscripción y presentarla por su antiguo distrito de Almansa.

Cuando el río suena....

Instrucción Pública

Por la Junta de Instrucción pública se han remitido a la Junta central de derechos pasivos del magisterio los expedientes que acreditan haber pasado la revista anual de presencia los jubilados D. Remedios Herrero, D. Victoriano

Castelló y D. José Olorner y las huérfanas D.ª Teresa Mancebo, D.ª Concepción Segura y D.ª María de los Dolores Segura.

— Esta mañana a las doce y bajo la presidencia del gobernador civil, se ha reunido la Junta de Instrucción pública despachando asuntos de trámite.

— En el Instituto general y técnico de esta capital, se ha recibido el título de bachiller expedido a favor del alumno D. José Ramos Jordán Blanquer.

CARNE EN POLVO RECONSTITUYENTE

para enfermos, convalecientes y personas débiles, obtenida por Agatángelo Soler, farmacéutico, Regente de la farmacia Viuda de J. Soler Sánchez.

Composición: Carne de vaca reducida a polvo, s. a.

Consultad á vuestro médico. Frasco grande, 5 ptas. Pequeño, 3. Plaza San Cristobal, 12, Alicante.

Tribunales

Ante la sala segunda de la Audiencia, se verá mañana el juicio oral de la causa seguida en Villena por hurto de 77 kilos de uva en una finca de las afueras de aquel partido judicial, contra José Lucas Buitrago y José Ochoa Vidal, vecinos de Sax.

Defensor de turno, Sr. Oid. Procurador de ídem, Sr. Visconti.

En la primera sección también está señalado para mañana el juicio oral de otra causa procedente de Alicante, por delito de atentado a los agentes de la autoridad, contra Andrés Alemañ Gandolfo.

Procurador, Sr. Albert.

Se han expedido cartas órdenes a los Juzgados de Orihuela y Novelda, para que sean citados de oficio los procesados respectivamente José María Mazón Lores y Tomás Cerdán Alenda, testigos y jurados; el primero por amenazas y el segundo por robo, para que comparezcan a los juicios que han de tener lugar en esta Audiencia provincial en la próxima semana.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez, 1'25 pesetas. Pídense en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Los Municipios

En el Ayuntamiento de Alcoche ha quedado constituida la Junta municipal de asociados.

— La alcaldía de Benitachell ha expuesto al público por ocho días el reparto de consumos y arbitrios extraordinarios.

— El Ayuntamiento de Elda ha expuesto al público por ocho días el presupuesto extraordinario del actual año.

— El Ayuntamiento de Benisarrés ha nombrado agente ejecutivo a don Francisco Ramón Solbes para que proceda contra los deudores de fondos municipales de aquel Municipio.

— El Ayuntamiento de Jijona ha acordado la enagenación en pública su-

basta de 20 concesiones de agua potable con dotación de 130 litros diarios a razón de 250 pesetas cada una, como tipo para el remate.

— El Ayuntamiento de Oonfrides ha puesto al público por ocho días, el reparto de consumos y arbitrios extraordinarios del corriente año.

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

EN EL ESPAÑOL

Carta abierta

Al maestro Arbós, director de la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Los que suscriben, nacidos en este rincón de España en que vio la luz primera el ilustre Ohapi, gloria indiscutible del arte musical, después de felicitar a usted efusivamente con todo el entusiasmo que en nuestro ánimo ha producido el escuchar la música orquesta que usted dirige, y repetirle desde aquí los entusiastas aplausos que incesantemente nos fueron arrebaudados en esas noches de los conciertos de imborrable memoria, nos vemos precisados a exteriorizar de manera ostensible el amargo sentimiento que nos ha producido el lamentable ovido en que han incurrido, lo mismo usted, que los organizadores de aquéllos.

Si, maestro; si, señores organizadores de los conciertos: lamentable ovido es y únicamente así se concibe que de tantas y tan hermosas páginas musicales como creó la fecunda inspiración del maestro Ohapi, no haya habido ninguna digna de figurar en los programas (sobrantes, es verdad) interpretados por La Sinfónica en la tierra en que nació el gran maestro y justamente en los preciosos días del primer aniversario de su fallecimiento.

Y si nos duele esta omisión como compatriotas, cuánto más ha de dolernos a nosotros, sus paisanos, los hijos como él de Villena, que ciframos en su nombre nuestro más legítimo orgullo? ¡Tener la suerte de haber podido oír a esa maravillosa orquesta en Alicante, y quedarnos con la tristeza de no escuchar una sola página del inmortal Ohapi, de nuestro querido paisano!

Y ya dada salida a esta explosión de nuestro sentimiento, como satisfacción debida por los villenenses a la memoria ilustre de Raperto Ohapi, solo restanos, distinguido maestro, el solicitar de usted sepa perdonarnos el atrevimiento que estas líneas suponen, siquiera en méritos de la justa causa que los producen y ofrecernos de usted entusiastas admiradores q. b. s. m. Lorenzo Mañoz, Juan F. Ramos, Emilio L. Ohapi, Manuel G. Estasio, José M.ª Soler, Blas Sellés Mañoz, Fernando Hernández, Casimiro Palero, Rafael Bonastre, Lorenzo Navarro, Cirio Páiso, Juan José Hernández, R. García Amorós, Sebastián Pelayo, Juan Martínez Rentero, Juan Moreno, Manuel Soler, Miguel Hernández, Germán Marín, Juan García Amorós.

(Siguen muchas firmas)

Villena 27 Abril 1910.

Vida Social

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, la virtuosa señora de nuestro querido amigo D. José Tortosa, ilustrado regente tipográfico de El Correo.

— Se encuentra ligeramente enfer-

Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desee en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía.

Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, tarjetas participativas de enlaces y nacimientos, recordatorios para bodas, esquelas mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

mo nuestro muy respetable amigo don José Guardiola Ortiz.

— Descamamos que no sea nada la dolencia.

— Se encuentra completamente restablecida de su dolencia, la preciosa niña Carmencita, hija de nuestro compañero en la prensa D. Antonio Asín.

— En el correo de anoche regresó D. José Francos Rodríguez a Madrid.

— Mañana marcharán a la Corte los señores D. José Esquerdo, D. Eduardo Rosón y D. Félix Garandé.

— Ha regresado a esta capital, de su viaje de novios, el señor don Manuel Prytz y su distinguida esposa.

Sucesos y accidentes

Esta mañana, encontrándose paseando en una de las aceras de la plaza de la Constitución, ha tenido la mala suerte de resbalarse, cayendo al suelo, Vicente Vera Sánchez, produciéndose una fractura en el peroné derecho por su tercio inferior.

Después de haberle practicado la primera cura en la Casa de Socorro, ha sido conducido al Hospital civil.

Accidentes del trabajo

Antonio García, de Alicante, Rafael Misó, de ídem, y José Lucas, de Alcoy.

Casa de Socorro

Guardia para mañana: Médicos: D. José García Torremocha y D. Francisco Ramos. Practicante: D. Francisco Más.

AGENCIA DE ENCARGOS

FRANCISCO GIMENO OLARES

Se admiten encargos para las líneas de Murcia, Cartagena, Huelva, Orense y Madrid.

Esta AGENCIA, responde de todos los encargos que se le confien, siempre que se declare su contenido.

Sagasta, núm 11, (bajos) — Alicante

Centros y Sociedades

La Cooperativa Militar participa a sus socios consumidores, que ha recibido de la acreditada casa de los señores herederos de Vicente Juan, de Palma de Mallorca, un completo surtido de driles para trajes de verano, como asimismo de kaki y dril de mecánica para uniformes de señores jefes y oficiales.

Asimismo acaba de recibirse una partida de vino viejo de doce y dieciocho años que está llamado la atención por su excelente calidad y economía de precios.

También se recibirá muy en breve un importante surtido de loza y cristalería.

Círculo Republicano

Aviso importante.—Se ruega a todos los correligionarios que quieran cooperar al triunfo del ilustre alicantino y prestigioso correligionario D. José María Esquerdo, acudan todas las noches al Círculo Republicano de la calle de Bailén, con el fin de auxiliar a las comisiones

electorales de cada distrito en sus trabajos.

Todos los correligionarios vienen obligados a facilitar cuantos datos y noticias sepan referentes a sus respectivos distritos.

Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO

Méndez Núñez, 38.

Sucursal, Princesa, 3.—Alicante

Militares

Esta mañana han hecho su presentación de despedida en el Gobierno Militar, los capitanes de infantería D. Francisco Sala, que marcha a Badajoz y don Manuel Ruiz, que marcha a Burgos.

— Esta mañana en el tren mixto ha llegado la compañía del Regimiento de la Princesa que se hallaba destacada en el penal de Obinchilla, al mando del capitán D. Francisco L. de Medrano y del primero y segundo teniente D. Antonio de la Mano Beneytez y D. Juan Redondo Pardo, habiéndole relevado una compañía del Regimiento de Vizcaya, de guarnición en Alcoy.

Noticias

Toma de posesión

Por la Dirección general de Prisiones, se han dado órdenes a la del correccional de Monóvar, para que tome posesión de su destino a la presentación dentro del término legal, el empleado procedente de Olot, trasladado a dicho establecimiento, D. Nicolás Visconti Calbó.

Justo Monge

Profesor de taquigrafía. Enseña en veinte lecciones. Darán razón en esta redacción, Mayor, 36, segundo.

Maclenda

Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación de contribuciones de esta provincia, D. Gués Elipín Pizano.

Los calvos

Los que han padecido enfermedades graves. Los que quieren conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios u otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar **EL AGUA GRIEGA** que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, a 2 pesetas frasco. Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías férreas, los viajeros siguientes: Por la de M. Z. A., 480. Por la línea de Murcia, 385.

Traslado de domicilio

La distinguida profesora en partes doña Teresa Jaen Ramos, ha trasladado su domicilio a la calle de las Navas, 31, entresuelo, y tiene el gusto de ofrecerlo a su numerosa clientela.

¡YA VENDRA lo que se espera y que tanta falta hace!



Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

Lanas, sedas, armures, pañetes, gran lina fantasía, tapicería, mantillas, toles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido abrigos para señora.
Trajes de caballero y niño, sobretodos, camisería, corbatería, cubiertas brocatel y piqué, pelizos y abrigos caballero.
DEPOSITO EN ARTICULOS NEGROS Y BLANCOS
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador D. Emilio Verdú

De actualidad
Es verdaderamente asombroso ver las grandes remesas de artículos para la próxima temporada de verano que está recibiendo el acreditado establecimiento de tejidos «La Estrella», Plaza de Castelar 3 y 5, pues entre otros muchos existen unas colecciones tan preciosas en lanas, bengalinas, etaminés, chantrías y otomanes que responden al gusto más delicado. En pañería y confecciones es seguramente una de las primeras casas en surtido y precios.
Esta casa tiene depósito del corse C. P. á la Sirena y los vende baratísimos.

El mejor reconstituyente para simultanearlo con los baños de mar tanto para los adultos como para los niños, es el vino yodo tálico fosfatado que combate el escrofulismo, el linfatismo y la debilidad nerviosa.
De venta en casa de su autor, Doctor Aguiló, Mayor 51, Alicante.

Vichy-Etat
Pídense Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Refújese toda imitación.—2

Gran liquidación
Últimos días de la gran realización por traslado de local en el establecimiento de Esplá y Muñoz, paseo de Méndez Núñez, número 10, Alicante.
Se liquidan á precios inverosímiles, por lo baratos, todas las existencias de aparatos, arañas, brazos, tulipas, talipanes, portátiles, figuras, etc., etc.
Lámparas de filamento metálico 75 por 100 de economía en el consumo.
Gran rebaja de precios con arreglo á la siguiente tarifa: lámparas de filamento metálico de 16 bujías á 2'75 pesetas una. Las mismas de 25,32 y 50 bujías á 3'25, pesetas una.
Aprovechad la ocasión. Esplá y Muñoz, Méndez Núñez, número 10, Alicante.

Emulsión Marfil al Guayacol
es la mejor de todas las Emulsiones por su calidad, conservación y precio, siendo también la de sabor más agradable.
Todos los médicos la recomiendan eficazmente, y su consumo inmenso es su mejor garantía.

LEASE
Se vende el taller de afilar y todos los artefactos correspondientes á dicho ramo, en la calle de los Angeles, núm. 11.
Para informarse deben dirigirse á Joaquín Samper, Bazán, 69, segundo.

Telegramas POLITICA
Regreso
Ayer regresaron á Madrid el rey y Canalejas.
Les esperaban en la estación el elemento oficial.
Se muestran satisfechos del recibimiento y agasajos que en Valencia les han dispensado.

La huelga de Ferrol
El gobernador de Orense ha telegrafado al ministro sus impresiones acerca de la huelga de los obreros del Arsenal. Confía en una próxima y satisfactoria solución.

Actualmente, dice, hay trabajando 156 esquirols en el Arsenal del Ferrol. Ayer salió para dicha ciudad la comisión del instituto de Reformas Sociales, para estudiar y resolver el conflicto.

Conferencia
Merino estuvo en el domicilio de Canalejas, conferenciando extensamente. El ministro de la Gobernación comunicó á Canalejas sus impresiones más favorables para algunos candidatos ministeriales, cuya situación ha conseguido mejorar.

Asamblea de la enseñanza
En la sesión de la Asamblea de inspectores de ayer, informaron los representantes de las provincias de Guipúzcoa, Murcia, Alicante, Oviedo, Granollers y Guadalajara.

Mejorado
Montero Ríos se encuentra más aliviado de su dolencia.
Es muy visitado.

Más huelgas
Se han declarado en huelga los obreros federados de construcciones de edificios de Zaragoza, con motivo del despido de un compañero.
Las autoridades confían en arreglarla pronto.

En Las Palmas
Dicen de Las Palmas, que ha sido concluida la huelga de los obreros del puerto.
Mañana se reanudarán los trabajos.

VARIAS NOTICIAS
Las elecciones en Francia
En las elecciones últimas han votado 8.563.718 electores.
Corresponden á los partidos de concentración republicana 4.908.347 electores.
Los partidos moderados han obtenido 1.524.522 de sufragios.
Los partidos avanzados obtuvieron 1.084.834 id.
Los conservadores 778.692 id.
Los nacionalistas 143.534 id.
Diversas fracciones 72.566 id.
Papeletas en blanco 34.088 id.

Bombita mejor
El diestro Bombita está bastante mejorado de la herida que sufrió anteayer en Valencia.
Créese que dentro de unos quince días entrará dispuesto para torear.
Se le levantó el apósto y la herida presenta buen aspecto.

Envenenado
Dicen de Córdoba que un niño de dos años, hijo del diestro Lagartijo, recientemente fallecido, se bebió el líquido que había en un jarro y falleció á los pocos momentos.
Resultó ser el líquido sosa cáustica.

Fallecido
En Madrid ha fallecido José Palomo Anaya, retractor jefe del periódico *El País*.

Agresión á un periodista
Dicen de Ciudad Real, que el diputado provincial don Julián Arredondo, agredió á un redactor de *El Diario de la Mancha*.
El periodista repelió la agresión disparando un revólver.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?
EN EL ESPAÑOL

Reina Victoria Hotel
Restaurant de primer orden.—Almuerzos, 3 pesetas. Comidas, 4 id.

BANCO DE CARTAGENA
CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Casa Central en CARTAGENA
Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla.
Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.
Horas de caja: De 9'30 á 1 y de 3 á 4
Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:
Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.
Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS	
	PESETAS
Saldo anterior...	13.054.031'49
Imposiciones durante la semana...	527.863'51
Suma...	13.581.895'00
Reintegros...	487.785'85
Saldo...	13.093.609'15

Cartagena 23 de Abril de 1910.

Chic Parisien
CORSETERIA DE JOSEFA PERO
ULTIMOS MODELOS
Confección francesa é inglesa
Especialidades de la casa
ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—
CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Corsés faja para disminuir el vientre; para novias, para estado interesante.
Sostenedores de pecho de varias clases y formas. Tirantes para corregir el pecho y la espalda.
Se hacen todos los corsés á la medida en forma entallada y rectos para trajes imperio y de Levita é capriche de las señoras.
Corsés en forma recta desde 5 pesetas en adelante. Ultimos modelos para temporada de verano en corsés de Tul y de Cintás, para campo.
Toda señora de buen gusto debe visitar esta Casa, donde encontrará todas las creaciones y caprichos más recientes en el ramo de Corsetería.

HASTA EL 5 DE MAYO
Jueves.—Fiesta de la Ascensión
Se recibirán regularmente ostras frescas.
VERDES Y BLANCOS
Precios servidas con limón abiertas á domicilio:
Verdes, una clase solamente: Primeras gordas finas 1'60 pesetas docena.
Blancas: Primera gordas finas 1'60 pesetas docena. Medianas id. 1'10 id.
Se sirven en el establecimiento al mismo precio.
Vinos blancos especiales para ostras, Especialidad en cervezas del país y extranjeras.
MAISON FRANÇAISE,
52, paseo de los Mártires, Alicante.

EL MECÁNICO
LUIS MORENO PEDRAZA
ofrece sus servicios para la composición y limpieza de máquinas de escribir.
Calle Pérez Medina, 16, principal, Barrio Benalúa.

Sastrería
El conocido y popular maestro sastrero JOAQUIN ROMERO, cortador que ha sido de la casa de los Sres. J. Ruiz Hermano por espacio de diez años (desde 1889 á 1909), acaba de establecerse y ofrece su taller á sus numerosos amigos en el paseo de Méndez Núñez, 38, bajos.
ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

El buen gusto Camisería especial de ADOLFO MORLA

Confeción esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero
Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto
17. Calatrava. 17.—Alicante

GUANAYARA

NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL

FOR

Francisco de A. Cabrera

Yo y como Bagdal, porque en la nueva vida que vamos á llevar, el oro con nosotros es un estorbo y además podría irse al fondo del mar en cualquiera accidente desgraciado.

—Y... ¿vamos á marchar sin dinero?
—preguntó Núñez.

(71)
—No, amigo, cada uno llevará mucho más del necesario, y sobrante para cualquiera imprevisto. Por otra parte nuestros documentos de depósito son dinero en cualquiera ciudad comercial de los territorios de España.

Todos quedaron conformes con lo que acababa de exponer el señor de Baracoa.

Seguidamente hizo entrega Don Hernando á Ben-Ali de los donativos mencionados para que los repartiese, excepto el de Ali-Mamet, á quien llamó diciéndole:

—Ahi teneis dos mil ducados para que podais estableceros en donde mejor os acomode. No puedo olvidar ni olvidaré nunca que nos tratasteis con liberalidad y carifio durante el tiempo en que padimos ser cautivos, y es en mí un deber agradeceroslo con este donativo.

—Rico fui, señor, rico soy si en mi tierra me entregara el ray de Fez lo mío y extrañado y pobre me encuentro en esta tierra, más desgraciado que hombre

alguno; pero no me es dable aceptar vuestro dinero, porque no lo he ganado ni merecido.

Yo no recuerdo haberos prestado favores y no se borran de mi mente los muchos que os debo. Uno más necesito que me concedais y os suplico que no me lo negueis.

—Hablad y conozca lo que deseais, que si me es posible os complaceré.

—No pido otra cosa que la de ir con vos á la Nueva España como el último de vuestros marineros. Sabeis que no me asustan los combates y que si es menester moriré peleando á vuestro lado en defensa de vuestra causa y de un tan buen amigo.

—No puedo complaceros con tanto sentimiento mío, en primer lugar porque permanecéis aferrado á vuestra religión y en segundo por razones de familia que vos sabeis y yo no debo recordar.

—Fueron aquellas fiebres de locura, trastornos mentales que ya pasaron, hé

me han perdonado y por la felicidad de vuestra hija haré votos. Y si mi religión es un obstáculo, no por ello me abandoneis, señor: yo me haré cristiano.

—No puede ser, amigo mío. Es cosa acordada entre nosotros que os desembarquemos en Melilla y el acuerdo es irrevocable. Tomad ese dinero, os recomendarémos á las autoridades de Melilla, permaneceréis allí si quereis y estareis cerca de vuestros parientes y amigos.

El musulmán sintió una inmensa alegría que disimuló admirablemente, y contestó.

—Si no hay otra solución en el sentido que os he pedido, con pena acepto lo que me proponéis y en este caso admito vuestro donativo y os doy las más expresivas gracias.

Ali Mamet se mostró resignado, estable y respetuoso con todos, sin dejar aromar en su faz los siniestros pensamientos que se agitaban en su mente.

Dos días después quedaba triste y lloroso Ben-Ali, mientras los cuatro buques levaban anclas y se hacían á la vela.

Don Hernando, que se quiso separarse de su hija, dejó el mando del «Veloz» á Bagdal, quien sería guiado por él por no poseer los mayores conocimientos náuticos.

Ali-Mamet expresó sus deseos de ir en compañía de Don Hernando y se le otorgó.

Llevaban un día de navegación. Era de noche, oscura como boca de lobo.

Guanayara y Bagdal se hallaban en el puente embebecidos en cariñoso coloquio y forjando planes para el porvenir, por lo que no pudieron percibirse de la proximidad de un marino que, arrastrándose sobre el maderamen del barco, se acercaba á ellos.

De repente vió Guanayara un bulto, como una sombra, que rápidamente se lanzó sobre Bagdal, dándole una puñalada por la espalda.

